

5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Reus mes 1'50 pts.  
Fuera: trimestre 5 5  
Extranjero y Pl-  
tramar: id. ab. 9

Toda la corresponden-  
cia al Director.

# El Liberal de Reus

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

5 céntimos,

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Ad-  
ministración e imprenta  
plaza de la Constitución  
(pórticos)

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales

Año I

Jueves 19 de Agosto de 1897

Núm. 90

## FARMACIA SERRA

La que paga más contribución de la provincia

Unica farmacia abierta toda la noche

REUS Arrabal de Santa Ana, 80, (junto á la plaza de Cataluña) REUS

### ENFERMOS DE LOS OJOS.

EL DOCTOR BIADA  
oculista del Hos-  
pital del S. C. de  
Barcelona, exjefe

de Clínica con título de las Universidades de Berlín y Würzburg, ex-ayudante de los Doctores Wecker y Landolt de París

Recibe en consulta en Reus todos los días de mañana y de tarde.

Los demás días recibe en Barcelona, Claris, 44, esquina á la Granvia, de 11 á 1 y de 4 á 5.

Arrabal alto Jesús, 38  
SOBRE EL CORREO

### ACTITUD CORRECTA

El partido liberal está dando, en los momentos actuales, evidentes pruebas de cordura, de patriotismo y de disciplina. De cordura, ensalzando los méritos y servicios prestados al Trono, á la libertad y al país, por el eminente jefe del partido conservador que acaba de ser víctima en Santa Agueda del vil asesino anarquista. De patriotismo, permaneciendo sereno é impenetrable ante la gravedad de las circunstancias presentes y ante las intrigas de los que ocupan el poder, para continuar poseyéndolo,

cuando han cesado los poderes que se habían concedido á una determinada personalidad que ha desaparecido para siempre de la escena política y cuando con su desaparición, no hay nadie que no afirme, haber desaparecido de memento el partido conservador, para reaparecer indudablemente en tiempo no lejano, pero con distinta organización y tal vez con distintas tendencias. De disciplina, pues á pesar de tener la certeza de que si por destino de la Providencia, hubieran e-tado trocados los papeles en el medio día del día ocho del actual, esto es, si los liberales hubieran sido Gobierno y nuestro querido jefe hubiera ocupado la Presidencia del Consejo de Ministros, á estas horas no se

habría siquiera de los liberales en las altas esferas gubernamentales; ha bastado que el señor Sagasta haya aconsejado calma y confianza, para que no haya salido ni una sola voz, apremiando á los conservadores para que no sean una interinidad siempre peligrosa, pero peligrosísima en la actualidad y reclamando el poder.

El partido liberal no se impacienta porque los conservadores lleven trazas de considerarse eternos en el poder, con jefe y sin él: no piden el poder á pesar de que en realidad deberían pedirlo, pues el poder en estos momentos es carga pesada y abrumadora y por tanto ha de considerarse como el cumplimiento de un deber encargarse de la Gobernación del país y honra siempre pedir uno mismo el cumplimiento de su deber.

Rotos los moldes del antiguo conservador, al partido liberal le corresponde la noble misión de procurar que se forjen con presteza los nuevos moldes que han de servir para la reorganización del partido, como el partido conservador procuró que se forjaran los que debieron servir para la formación del partido liberal.

Al partido liberal le corresponde como único partido organizado, constituir un Gobierno fuerte y un criterio determinado para dar solución á los pavorosos problemas pendientes.

El partido liberal debe decir al país la verdad, sin engaños ni habilidades, respecto las guerras que sostenemos en Cuba y en Filipi-

nas; debe terminar estas guerras con prontitud venciendo y arrollando todas las dificultades que á ello se opongan, vengan de donde vengan y debe por fin normalizar la situación económica, que solo Dios es capaz de saber, como la dejarán los conservadores.

El partido liberal no se impacienta y no desea ocupar el poder, pero aguarda el momento que no puede tardar de ser llamado por la Corona para aceptarlo, pues las circunstancias lo exigen que eche sobre sus hombros la pesada carga de la Gobernación del país.

### PRENSA YANKÉE

MAXIMO GOMEZ

El titulado «generalísimo» que había prometido en una proclama hallarse en Matanzas el primero de Agosto, no ha podido cumplir su palabra.

Emprendió la marcha hacia aquella provincia en los últimos días de Julio; pero las fuerzas del general don Calixto Ruiz, noticiosas del movimiento, salieron al encuentro de Gómez, y los días 20, 31 y 1 de Agosto, lo batieron sucesivamente en Cuevas, Cabezas y El Laurel.

Posteriormente á esa fecha no hay noticia del paradero de Gómez.

LAS ELECCIONES EN LA MANIGUA

Entre los documentos que ha llevado á New York Ramiro Mezorra, titulado oficial mayor de

Una especie de rabia se apoderó del joven á la idea de que desde más de un año. Estela estaba metida en aquel atoladero. Hasta entonces absorbido por sus propios sentimientos, no se había dado cuenta de lo que había podido sufrir aquella pobre muger: una súbita intuición le mostró el largo martirio de que era víctima, las heridas que había recibido, las angustias que le habían destrozado.

—Y todavía encuentra medio para pensar en los demás! exclamó en alta voz, excesivamente emocionado. Es buena! Excusa y perdón! Ah! querida! ah! santa! Qué miserable soy á su lado!

Abrió el secreto cajón de su mesa y tomó la cartera que encerraba sus papeles más importantes, sacó el sobre misterioso, lo colocó delante de él y lo examinó con cierto temor.

Porqué lo había conservado tanto tiempo? Era un pedazo de papel inútil? En este caso porqué guardarlo? Cuantas veces lo vería ó rez tan solo pensaría en él, un cortejo de sangrientas imágenes se alzaba delante de él, turbando su reposo. Era verdaderamente la clave del misterio? En este caso, la señora de Beaurand debía poseerlo.

Lo entregaría á Estela, sin aguardar más, en aquel día mismo: si ella no veía en el sobre ningún índice, lo destruiría de común acuerdo á fin de no pensar más en él. Estaba entonces seguro, ah! muy seguro de que Estela le perdonaría las dudas, las sospechas, todo lo que había entristecido, gracias á él, su existencia... y antes de haber confesado su falta sentía ya que ella se la había perdonado.

Con un poco de calentura, aguardó la noche: cerca las nueve, se hizo anunciar en el Hotel de Beaurand.

XXIX

Al oír el nombre de Benoist, Estela generalmente tan reservada, lanzó una exclamación de alegría y se levantó con viveza. La puerta había vuelto á cerrarse; estaban solos, ella dió pasos hacia él y se paró.

muy decidida á hacer resaltar la grandeza de alma de su amiga. Esperaba hacer reconocer á su marido la magnanimidad de aquel carácter que desconocía y su pequeña imaginación la veía entrar en el Hotel de Beaurand del brazo de su marido, arrepentido y confuso, en disposición de pedir y obtener su perdón.

El Teniente que era rencoroso por naturaleza, entró al contrario de muy mal humor; á las primeras palabras, sintiéndose incapaz de disimular ante su muger que adoraba, alegó graves preocupaciones de servicio. Enseguida después de comer, se encerró en su cuarto con un gran paquete de cartas que había sacado de un armario: en el que estaban destinadas á dormir y anunció que tenía un trabajo para el Ministerio, consagraria á él toda la noche, porque al día siguiente á las seis de la mañana debía entregarlo á sus jefes.

La inverosimilitud de aquella fábula no chocó á Odette; estaba ella misma bastante turbada para no apreciar la circunstancia feliz que le permitía aplazar su confesión: abrazó tiernamente á su marido encargándole que no se fatigara demasiado.

—Después de todo, le dijo, todo lo que has de hacer no será mucho más difícil que bailar un cotillón hasta las siete de la mañana!

Perfectamente tranquilo respecto este lado. El joven Teniente estaba furioso contra aquel quidam cuya singular agresión le valía una noche desagradable pasada sobre un canapé y las emociones inseparables de un duelo. Se había batido dos ó tres veces y no tomaba la cosa trágicamente pero sí seriamente y esto le daba muy mal humor. Habiéndose informado, como debía, de aquel con quién debía cruzar su espada, había sabido que no solo era un cumplido caballero, sino además un antiguo amigo de los Beaurand; había sentido alguna satisfacción al saberlo pero no era bastante para tranquilizarle. El ligero fondo de José Pradhomane, ó de hijo de París, que llevaba en su ser, agriaba su buen natural de niño rencoroso: una incalificable agresión, en su lugar tan sagrado como un cementerio, había provocado en él, sin calmar su cólera, una erupción

la presidencia, figuran las actas de la elección de delegados presidenciales del llamado pomposamente tercer cuerpo del ejército insurrecto, localizando en el Camagüey.

Han resultado elegidos delegados Salvador Cisneros Betancourt, Pedro Mendoza Guerra, el doctor Manuel Silda y el titulado general Lope Recio Loynaz.

Ramiro Mazorra llegó a New York el 1 de Agosto en el vapor Antilia, procedente de Nassau.

FILIBUSTEROS EXPULSADOS E INDULTADOS.

El General Weyler ha puesto en libertad a Eduardo Garcia, preso del 12 de Mayo, disponiendo que sea expulsado de la isla. Igual medida ha dictado contra Eugene Bryson, responsable de un periódico de New York.

También ha indultado el general Weyler José Rafael Montalvo, Antonio Escobar, director que fué de «La Discusión», Tomás Alfonso y Enrique Carrillo, condenados a la deportación en Chafarinas ó Fernando Póo.

YANKEE PRISIONERO

En la jurisdicción de Sagua nuestras tropas han hecho prisionero al súbdito yankee Federico Jova, que mandaba una partida insurrecta.

Jova, que era dueño de un ingenio en Sagua, recibió hace meses la orden de retirarse a una población fortificada. En lugar de cumplirla, formó una partida y se echó al campo.

LA SORPRESA DE MARIANO

Los periódicos yankees, que han llegado a Madrid con retraso, traen extensos detalles de la entrada de los insurrectos en Mariano. Las partidas que entraron fueron unos trescientos hombres mandados por Delgado y Acosta. Consiguieron saber el santo y seña, y en pequeños grupos hicieron su entrada por la carretera. Detenidos en el primer fuerte, pasaron sin oposición después de dar el santo y seña.

En el segundo fuerte fueron reconocidos y se les hizo fuego. Se elogia la conducta del comandante militar, quien al verse solo, pues los oficiales de la guarnición se encontraban en la Habana, se abrió camino hasta el cuartel y puesto al frente de la tropa pudo evitar que se la sorprendiera. Los insurrectos ocuparon las casas que rodean al cuartel, rompiendo el fuego sobre él para impedir la salida de la tropa, mientras saqueaban la población. El alcalde Echezarreta fué asesinado en la tienda de comestibles de su propiedad. A las cuatro horas tuvieron noticia de la salida de dos escuadrones de Pizarro y se retiraron, llevándose 15.000 duros. Los oficiales que debiendo estar en Mariano se encontraban en la Habana, han sido sumariados.

El cabecilla Delgado y su partida están acampados cerca de Mazorra.

EL CELEBRE DESAFÍO

El duelo entre el Príncipe de Orleans y el conde de Turín verificado en el Bosque de los Mariscales, en los alrededores de París, continúa siendo el objeto de la preferente atención de los «amateurs» y profesores de armas.

La conducta del conde de Leonfief, testigo del combate como padrino del Príncipe de Orleans y director del duelo, ha sido objeto de unánimes y calurosos elogios por la corrección é inteligencia desplegadas en el campo de la lucha, circunstancia que ha evitado seguramente, dado el ardor de los contendientes, que no haya habido que lamentar mayores desgracias que las heridas recibidas por ambos adversarios.

El Príncipe Enrique Orleans, hijo mayor del duque de Chartres, tiene treinta años de edad es muy inclinado a las instituciones republicanas, con disgusto de su familia, la cual no vió con buenos ojos que aceptase la cruz de la Legión de Honor, que le concedió el Gobierno de la República por sus trabajos científicos.

Es aficionado a hablar en público; escribe regularmente, y su pasión son los viajes y los trabajos de explorador, de los que descansa haciendo en París una vida divertida.

Es de buena figura y de rostro agradable, y no desgraciado, ni mucho menos, en amores, pues es de los que tienen partido con las mujeres.

El conde de Turín es el hijo segundo de don Amadeo de Saboya y de doña María Victoria; tiene veintisiete años, y le trajeron a Madrid sus padres cuando vinieron a ocupar el Trono.

Es soltero; manda un regimiento de Caballería y es muy intrépido; se parece a su difunto padre, y en Italia le quieren mucho, como a su hermano el duque de Aosta.

Fiesta de San Magin

EN TARRAGONA

He aquí el programa de los festejos organizados para hoy en dicha capital. Por la mañana, al romper el día, una música militar con la banda de cornetas recorrerá las calles anunciando la festividad del Santo ermitaño con armoniosas y marciales dianas.

Desde las cuatro hasta las nueve de la mañana se celebrarán misas en el altar mayor de la iglesia donde se venera la imagen de San Magin.

A las diez y media la capilla de música de la Catedral ejecutará a gran orquesta una solemne misa que celebrará el canónigo doctor don José María de Castellarnau, asistido de otros tres sacerdotes. El sermón estará a cargo del catedrático del Seminario, doctor don José Viñes,

quien hará el penagórico de las virtudes del glorioso mártir.

En la plaza de toros tendrá lugar a las seis de la mañana un gran certamen coral en el que tomarán parte varias sociedades corales de Cataluña y Valencia, cantando como pieza obligada «Los Pescadores», del maestro Clavé, y otra de libre elección.

A las 7 de la tarde saldrá de la ermita de San Magin una solemne procesión, que recorrerá las calles del Portal del Carro, plaza de la Enseñanza, San Pablo, plaza de Palacio, Guitarra, Descalzas, Escribanías Viejas; Llano de la Catedral, Nueva del Patriarca, Carnicerías, Mercedaria, Mayor, Nao, plaza del Rey, Portella, Granada, puzuela de San Antonio, Descalzos, Arco de San Lorenzo, Portal del Carro y regreso a la iglesia.

Concluida la procesión, la capilla de música de la Catedral cantará los gozos del Santo.

Por la noche, a las nueve, la banda militar de Albuera amenizará el paseo de la rambla de San Juan, que estará profusamente iluminada.

A las diez el reputado pirotécnico Sr. Murgadas (a) Escala, quemará en el Llano de la Catedral un precioso castillo de fuegos artificiales.

Bailes en las sociedades de recreo.

Algunas calles, sabreseliendo entre ellas las del Hospita, Cos del Bou y Descalzos, aparecerán, mientras duren las fiestas, vistosamente engalanadas.

CRÓNICA

ADVERTENCIA

Debidamente autorizados, han salido de esta ciudad los señores don Salvador Grau y don Pablo Salvat a cobrar el importe de las suscripciones de fuera, a este diario. Esperamos que serán atendidos dichos señores por nuestros apreciables abonados, de los cuales, aquellos que estén en descubierto, no dudamos se servirán ponerse al corriente en el pago.

Hemos oído varias quejas acerca del abuso que se comete en las fuentes públicas, dejando perder deliberadamente mucha agua a pesar de la notable escasez que se viene lamentando por estos vecinos.

Señor Alcalde mande Vd. vigilar constantemente las fuentes y multe Vd. sin compasión a los que por medios ilícitos perjudican a la generalidad de estos vecinos.

Ayer no se celebró la sesión ordinaria de nuestro Excmo. Ayuntamiento, correspondiente a la presente semana, por falta de número suficiente de señores concejales.

Durante estos tres últimos días ha sido en extremo bochornoso el calor que se ha sentido en esta ciudad: todas las señales son de tormenta, rayos, truenos y lluvia, pero no pasamos de ahí.

Han empezado ya los propietarios de este término municipal a vendimiar, pues la uva a causa del excesivo calor que estamos experimentando, está ya madura y a causa de la sequía, están en malísimas condiciones las viñas para poder demorar la vendimia. En la semana próxima será general la vendimia en todo este término.

Ha fallecido en esta ciudad, doña María Gras Estrada, esposa de nuestro estimado amigo don Ricardo Sabaté.

El entierro se efectuará hoy a las 8 y cuarto de la mañana.

Acompañamos a don Ricardo Sabaté y a toda su apreciable familia, en la pérdida que acaba de experimentar y esperamos que el Señor le concederá la necesaria resignación en estos momentos de aflicción y de pena.

El sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el día 20 del actual consta de 24.000 billetes, al precio de 50 pesetas el billete y 5 el décimo.

Los premios serán en número de 1208, importantes 840.000 pesetas.

Según el artículo 96 del reglamento para la ejecución de la ley de reemplazos, los mozos que hayan de ser comprendidos en el próximo alistamiento y traten de alegar como excepción la ausencia de su padre, deben solicitar del Ayuntamiento donde han de sortear, se les instruya el expediente para probar la ausencia de la persona que produzca la excepción.

Esta gracia ha de pedirse por lo menos seis meses antes de la fecha fijada para el alistamiento, con arreglo a la citada disposición.

La Junta de administración y vigilancia del impuesto del tráfico, ha resuelto que las mercancías que se transporten por cabotaje en buques de vela españoles de menos de 100 toneladas de arqueo, continúen exentos del pago del citado impuesto.

Desde el día 1.º de los corrientes al de la fecha se han ingresado en las arcas del Tesoro, en concepto de redención del servicio militar 37 mil

ción de frases hechas, de aquellas que el lenguaje moderno clasifica irreverentemente bajo la designación de «viejos clichés». Se presentó pues en el terreno, con la firme intención de dar una rude lección a su adversario.

La espada, fué el arma elegida, lo que permitió a Benoist esperar un desenlace anodino: vió inmediatamente que el Aulmoye no tenía intención de guardarle consideración de ninguna clase. Se defendió como pudo esforzándose en no herir a su fogoso enemigo, pero cosa que no era fácil ciertamente.

El joven Teniente no era bastante dueño de sí mismo para apercibirse de las intenciones de Teodoro, en la cual evitó una nueva herida en su amor propio: atacó en brío demasiado aprisa y se fatigó enseguida; al cabo de algún instante no veía con claridad. Un golpe terrible que hubiera atravesado de parte a parte el pecho de Benoist, pasó entre el brazo y el cuerpo, rasgándole ligeramente la piel de la pechera. D. Aulmoye quedó completamente a merced de su adversario, que se contentó haciéndole saltar la espada y paróse.

El duelo había terminado antes de que el Teniente que había quedado algo aturdido, hubiese comprendido la situación. Como no era tonto ni malo, sintió efectiva consideración hacia el hombre que tan furiosamente atacado, le había dejado con vida. Se estrecharon la mano correctamente y cada uno se alejó por su lado.

El resguño de Benoist no era nada: se dejó emperno, hacer una ligera cura y después subió en su carruaje junto con sus padrinos: allí el inevitable desayuno fué suprimido de común acuerdo y pronto se encontró en su casa, en libertad de meditar a su placer.

A penas eran las diez! La señora Benoist daba la vuelta a sus visitas bajo el gran sol que no podía llegar a tostar su piel fina y mate de religiosa: marchaba con paso alegre, deteniéndose aquí y allá para examinar los jóvenes brotes pensando seguramente en su hijo, pues aquella excelente criatura encontraba siempre un medio para mezclar el pensamiento de su muchacho a todas sus preocupaciones.

«Querida Madre, continuad inspeccionando la viña, vuestro hijo os envía un tierno recuerdo. Está contento de él mismo, estado vos también, sin saber porque; este grave gozo os rodea durante todo este día de una atmósfera de paz; esta noche antes de dormir, cuando pensareis en él decid: «Mi buen Teodoro» pues ha merecido esta calificación.

Teodoro estaba satisfecho: después de una comida ligera, se tendió sobre el canapé y pensó en el placer que debía experimentar la pequeña señora d' Aulmoye: se representó la llegada del Teniente a su casa, seguramente no habrá podido callarse y su esposa lo sabrá todo. El cazador era un honrado muchacho y Benoist sabía bien, que le haría justicia.

Este pensamiento le ofrecía algo muy reconfortante y procuró servirse de ella para consolarse de no poder ir a ver a Estela en aquel día... ni en los días siguientes... Cuando podría volverla a ver?

Saldría Elena para Jaime y tal vez el día siguiente y sin que nada se lo prohibiera, no le había invitado a que fuera a visitarle. Por lo demás, no era absolutamente imposible? Con qué título se presentaría en su casa, tan lejos de París?

Iban pues a pasar semanas y tal vez meses, sin verla, sin hablarla, sin escribirla?

Ante esta idea dió un salto y se encontró de pie delante de la mesa—despacho: iba a pedirle permiso para verla una vez y esto le obligaría a darle una contestación. Después de todo, no era un absurdo, que aquella muger tan buena, tan bella, tan digna de todos los respetos, estuviese condenada al aislamiento, por las convenciones de un mundo que la colocaba fuera de la ley?

Su entusiasmo cayó súbitamente: las palabras de su madre acudieron a su memoria.

—La aceptaré por hija con alegría, había dicho la anciana, siempre y cuando pueda probar que ha sido calumniada... Probar! Por qué medio?

500 pesetas. importe de 25 mozos del actual reemplazo redimidos á metálico.

Ha tomado posesión del cargo de aspirante á oficial de primera clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia don Antonio Sanchez Rodriguez, que desempeñaba dicho cargo en la de Málaga.

Uno de estos dias se reunirá en Sitjes el Jurado que tiene á su cargo adjudicar la primera de las casas para obreros, construida por cuenta de aquel municipio. La entrega de la llave á la familia pobre á quien toque en suerte la casa, se efectuará uno de los dias de la próxima fiesta mayor; tratase de que el acto revista gran solemnidad.

Lo recaudado en el dia de ayer en esta ciudad en concepto de consumos y derechos de matadero asciende á pesetas 828.79.

Ha tomado posesión del cargo de aspirante á oficial de segunda clase de la Tesorería de Hacienda de esta provincia nuestro particular amigo don José Macías Pared.

Según telegrama recibido, la empresa de la plaza de toros de la vecina ciudad ha suspendido la corrida que habia de celebrarse hoy y en la cual habian de tomar parte las cuadrillas de Luis Mazzantini y Enrique Vargas (Minuto), por haber resultado, según se decía, alguno de los bichos no reunir las condiciones para la lidia.

El comercio de exportación está en estos momentos en la mayor inacción. Hállase á la expectativa de las cosechas pendientes, á cuya recolección se da principio, y hasta que se cuente con los nuevos productos y pueda apreciarse su calidad, así como la cantidad probable que arrojará la cosecha, no se operará con la extensión deseada, ni se establecerá una corriente de precios en firme con solas las pequeñas fluctuaciones á que se hallan sujetos todos los artículos, producidas por la mayor ó menor demanda ó por la abundancia ó escasez de los mismos.

El próximo domingo, dia 22 del corriente, tendrá lugar en los jardines de la sociedad «Centro de Lectura», un gran concierto vocal é instrumental, en el que, además del laureado «Orfeón Reusense», tomará parte un quinteto compuesto de reputados profesores de música de esta ciudad.

Del programa de la fiesta, tendrán oportunamente aviso nuestros habituales lectores.

En las huertas de Murcia se ha presentado una plaga de gusanos que atacan al maíz y se multiplican prodigiosamente, royendo la caña en poco tiempo y quebrantándolo, sin que las mozcucas estén debidamente sazoadas.

Se calcula que ya está perdida la tercera parte de la cosecha de maíz.

Desde Berlín dicen que en el balneario de Clemencher ocurrió una terrible catástrofe. Se estaban bañando 400 mujeres, cuando el balneario fué arrastrado por la corriente, apareciendo ahogadas 200 de las bañistas.

Según da'os que hemos podido adquirir, se acerca á dos millones el número de fincas rústicas y urbanas adjudicadas á la Hacienda por débitos de contribuciones hasta fin de Julio último.

La cifra es alarmante; el estado no percibe productos de aquellos predios y se van acumulando cuotas tributarias sobre ellos á medida que vencen los trimestres, cuotas que nadie paga y representan sumas fabulosas.

## OFICIAL

### REGISTRO CIVIL

DEL DÍA DE 17 AGOSTO DE 1897.

#### Nacimientos

Francisco Pamies Piñol, de José y Angela.— Dolores Rubió Dalmau, de Victorino y Rosa.

#### Matrimonios

Ninguno.

#### Defunciones

Josefa Odena Estivill, 83 años, Hermanitas.

—Domingo Martí Font, 69 años, Palo Santo, 4.  
—Josefa Sabaté Saló, 49 años, Seminarios, 1.  
—Felix Gonzalez Vaqué, 75 años, Mar, 28.

### FERRO-CARRIL ECONÓMICO

#### DE REUS A SALOU

Servicio de trenes de viajeros que regirá desde el dia 1.º de Julio de 1897.

#### SALIDAS DE REUS

**Mañana.**—Tren número 12, á las 4.10.—Id. núm. 14 á las 5.28.—Id. núm. 16 á las 6.44.—Id. núm. 18 á las 7.30.—Id. núm. 20 á las 8.15.—Id. núm. 2 á las 9.06.—Id. núm. 24 á las 10.43.

**Tarde.**—Tren número 4 á las 12.35.—Id. núm. 28 á las 1.55.—Id. núm. 30 á las 2.32.—Id. núm. 32 á las 3.10.—Id. núm. 34 á las 3.48.—Id. núm. 36 á las 4.27.—Id. núm. 38 á las 5.08.—Id. núm. 40 á las 5.43.—Id. núm. 42 á las 6.20.—Id. núm. 6 á las 6.57.

**Noche.**—Tren número 44 á las 7.38.

#### SALIDAS DE SALOU

**Mañana.**—Tren número 1 á las 4.56.—Id. núm. 11 á las 6.10.—Id. núm. 13 á las 7.32.—Id. núm. 17 á las 8.17.—Id. núm. 19 á las 10.2.—Id. núm. 21 á las 10.46.

**Tarde.**—Tren número 25 á las 1.57.—Id. núm. 27 á las 2.34.—Id. núm. 29 á las 3.12.—Id. núm. 31 á las 3.50.—Id. núm. 33 á las 4.28.—Id. núm. 35 á las 5.10.—Id. núm. 37 á las 5.45.—Id. núm. 39 á las 6.22.—Id. núm. 41 á las 7.00.

**Noche.**—Tren número 43 á las 7.40.—Id. núm. 45 á las 8.18.

Las horas se regirán por el meridiano de Madrid.

### Sección religiosa

Santos de hoy.—San Luis.

Santos de mañana.—San Bernardo.

## COMERCIAL

### BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEROLS, 27

Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Interior . . . . .	64.43	Exterior . . . . .	80.75
Colonial . . . . .	00.00	Nortes . . . . .	21.45
Filipinas . . . . .	94.00	Cubas 86 . . . . .	95.87
Cubas 90 . . . . .	79.75	Aduanas . . . . .	96.68
Obligaciones 5 p <sup>s</sup> Almansa . . . . .	80.12		
Idem 3 p <sup>s</sup> Francia . . . . .	50.93		

#### PARIS

Exterior . . . . . 61.84 Nortes . . . . . 00.00

#### GIROS

Paris . . . . . 31.10 Londres . . . . . 33.07

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa. Descuento de cupones, compra y venta al contado y por cuenta agena valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

### J. MARSANS. ROF.

Representante: JOAQUIN SOCIATS

REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS

Interior . . . . .	64.45	Amortizable . . . . .	79.00
Exterior . . . . .	80.75	Francias . . . . .	00.00
Filipinas . . . . .	95.50	Cubas 86 . . . . .	95.85
Aduanas . . . . .	96.75	Cubas 90 . . . . .	79.75
Nortes . . . . .	21.45	Ext. Paris . . . . .	61.75
Obligaciones 6 p <sup>s</sup> Francia . . . . .	93.25		
Obligaciones 3 p <sup>s</sup> id. . . . .	50.85		

#### GIROS

Paris . . . . . 31.10 Londres . . . . . 33.07

### Movimiento del puerto de Tarragona

#### ENTRADAS DEL DÍA 17

Vapor «Anselmo» de 457 ts., de Bilbao y escalas, con hierro, sardina y otros efectos, lo despachan los Sres. Hijos de Benigno Lopez. Laud «Joaquinito», de 34 ts., de Ayamonte, con atún, su agente D. José M. Ricomá. Polacra «Isidra», de 208 ts., de Porto d' Auzio y Civitavecchia, con duelas, su agente don A. Mariné.

#### DESPACHADAS

Vapor Anselmo, para Barcelona con tránsito.

## EXPORTACION

Lunes 9 Agosto

Para Helsingfors y Burdeos vapor «Oberón», habiendo embarcado vino.

Para Helsingfors:  
De Soler y Fenech 4 pipas, 3/2 y 1/2. S. Güell é hijo 3 id. y 2/2.—Izaguirre y C.ª 3 id. y 1/2.—Mayner, P á y C.ª 3/4.—José Ferrer 2/2.—Ferrer Debenath y C.ª 2 pipas y 1/2.—Francisca Perpiñá 4 id., 1/2 y 1 caja.—S. Dáñez 1 id. y 7/2.—Romagosa y Ventosa 7/2.—Ferrer Saugar y C.ª 4/2.—Hijos de B. Lopez 2 pipas, 7/2 y 3/4.—De la orden 5/2.—A. Ge y y C.ª 2/4.—Sevil hermanos y C.ª 4 pipas y 2/2.—Arey hermanos y C.ª 1/2

Para Burdeos:  
De Clariana y Boqué 125 bocoyes.—Sociedad vinícola 6 id.—J. de Müller 1 id.—Soler y Fenech 1 id. y 1/2.—Carey hermanos y compañía 20 damajuanas.

Martes 10

Para Liverpool vapor Turia, habiendo embarcado vino:

De Joaquín Ferrer 7 pipas y 1/2.—Hijos de B. Lopez 25 id. y 5/2.—Soler y Fenech 2/2 y 23/4.

Jueves 12

Para Bilbao y escalas vapor Cabo Silheiro, habiendo embarcado:

De Tomás Ramón y C.ª 31 bocoyes vacíos y 110 sacos harina.—Julio Cuñat 2 sacos remaches hierro.—Isidro Llevat 205 sacos ladrillos.—Pedro Fontana 12 sacos harina.—Mangrané é Hijos Guix 297 id. id.—José Vilalta 26 sacos avellana.—Hijos de B. Lopez 150 fardos bacalao.—Emilio Vallvé 4 bocoyes vino.—Grau Sabater y C.ª 15 sacos avellana.—Luis Quer 20 bocoyes espíritu.—A. Rossell Porta 25 sacos avellana.—Oler hermanos 100 balas pape.—Vda. Alfonso Ballester 8 pipas aceite.—Catalá y Querol 80 sacos avellana.—J. Bau 9 bocoyes aceite.—Modesto Fenech 3 pipas aguardiente.—Fernando Pallares 5 bocoyes aceite.

Para Cete y Marsella vapor Cabo Quejo, habiendo embarcado:

Para Cete:  
De Wagner et Fiechter 30 bocoyes vino.—Luthi Zingg et Marcet 16 id. id.

Para Marsella:  
De Herrídt Campell 1/4 vino.—Grau Sabater y C.ª 105 sacos avellana en grano y 150 en cáscara.—F. Montagut y C.ª 72 sacos almendra en grano.—Juan Llopis 100 id. id. en cáscara.—Emilio Gaya 25 id. id. en grano.—A. Plana y Plana 25 id. avellana en cáscara.—Jules Lahousen 144 sorones mineral.

Viernes 13

Para Valencia vapor «Santa Ana», con 20 sacos arvejonés y 4 bocoyes vacíos á la orden.

Para Cete vapor «Amalia», habiendo embarcado de:

Sucesores de J. Boule 63 bocoyes vino.—José Vidiella 32 id. id.—Clariana y Boqué 68 id. id.—Gailarde et Massot 14 y 1/2 id. id.—A. Bertrand 62 id. id.—Wagner et Fiechter 24 id. id.—Luthi Zingg et Marcet 32 id. id.—De la orden 51 id. id.—Iruetagoiena freres 31 id. id.—C. Huyssen 25 barriles id.—J. de Mul er 6 bocoyes, 1/2, 2 barriles vino y 1/2 aguardiente.

Sábado 14

Para Valencia y Cullera vapor «Cervantes» habiendo embarcado de:

Mangrané é H. de Guix 330 sacos harina.—Juan Llopis 100 id. id.—Pedro Fontana 50 id. id.—Juan Grau y C.ª 50 id. id.—Pab' o Vilalta 134 id. habones.—Musol y Roca 50 paquetes flejes hierro.—Manuel Manguió 10 botadadas duelas castaño.—Luis Quer 20 bocoyes vacíos.

## TELEGRAMAS

Madrid, 18.

Dicen de Ciudad Real que con motivo de las fiestas que allí se celebran, ha caído sobre la población una nube de rateros que cometan toda clase de fechorías con estrema audacia, á pesar del celo desplegado por las autoridades.

Madrid, 18.

«El Globo» de hoy declara que la situación del actual Gobierno es imposible que se prolongue, porque se trata de un cadáver embalsamado que no puede resistir mucho tiempo sin descomponerse. Agrega que los liberales tienen prudencia, pero que deben tenerla también los conservadores.

Madrid 18.

El «Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una real orden señalando para el 23 del corriente un sorteo de 4 médicos mayores de sanidad militar para Filipinas. Entrarán en suerte los cinco últimos sextos de la escala.

«La Gaceta» publicará hoy un decreto de Ultramar sobre el impuesto extraordinario por el valor de las mercancías á Filipinas.

Madrid, 18.

Cuando el general Azcárraga llegue á San Sebastian se planteará el problema de cuando han de abrirse las Cortes, y al mismo tiempo se resolverá acerca del tiempo que seguirá gobernando el partido conservador.

Madrid, 18.

Está reunido en estos momentos el Consejo Supremo de Guerra, é inmediatamente después que resuelva acerca de algún asunto importante que le está sometido, se reunirán los ministros para ultimar dicho asunto y ocuparse además del número de mozos que han de constituir el cupo para la Península, Cuba y Filipinas.

## Extranjero

### Atentado contra el Presidente

DE LA REPUBLICA FRANCESA

París, 18.

A las siete y media de esta mañana comenzaron en el Palacio del Elíseo, residencia habitual del presidente de la República, los preparativos para la marcha de M. Faure, que, como es sabido, debía salir á las ocho y media con dirección á Dunkerque, con objeto de embarcarse allí con rumbo á Cronstadt. A las ocho M. Faure ocupó un landeau descubierto, acompañado del secretario general de la Presidencia, general Hogrou. En otros carruajes iban el jefe civil de la Presidencia, M. le Gall, el almirante Gervais y el ministro de Negocios Extranjeros, M. Hanotaux.

La comitiva salió del Elíseo con objeto de dirigirse á la estación del Norte, pasando por los boulevares y calles más céntricas de la capital. En las vías principales de la carrera el gentío reunido para ver pasar á M. Faure y su acompañamiento era numeroso, y al paso del jefe de Estado dió vivas á M. Faure, Francia y Rusia. Algunos balcones se hallaban adornados con colgaduras y handeras con los colores nacionales franceses y rusos.

Al llegar á la calle de Lafayette, la comitiva desfiló más rápidamente por haber emprendido un trote más vivo los caballos de los landós. En el mismo momento en que los carruajes acababan de pasar por frente de una boca-calle, resonó una explosión que sembró la alarma entre el acompañamiento de M. Faure, los curiosos y el vecindario.

En los primeros momentos se notó la confusión que acostumbra á haber siempre en casos semejantes; pero en cuanto el gentío se hubo dispersado y los agentes de la autoridad lograron restablecer la calma, se vió que había estallado una bomba, que es de suponer que iba dirigida contra el presidente de la República.

La bomba estaba cargada con clavos, que fueron despedidos en diversas direcciones, rompiendo puertas y cristales, sin causar ninguna víctima personal.

Esta es la version que ha circulado rápidamente por París y que me he apresurado á recoger para transmitir por el cable, con objeto que alcance á esa edición.

La noticia, como es de suponer, ha causado estupor é indignación en los círculos, habiéndose organizado inmediatamente comisiones populares con objeto de ir á felicitar á Mr. Faure, por haber resultado sano y salvo del atentado.

Se ignora aún si ha sido detenido el autor ó autores del crimen, ó si se está siquiera sobre la pista del mismo.

### LOS YANKEES SE IMPONEN

París, 18.

Telegrafian de Washington que en el ministerio de la Guerra, se ha dado orden de movilizar seis buques de guerra y estacionarlos en el golfo de Méjico. Añade el telegrama que estos seis buques serán una amenaza para el caso de que España se niegue á acceder á las exigencias del presidente Mac-Kinlay acerca de la autonomía cubana.

Otro despacho, hablando de este mismo asunto, dice que los buques de guerra movilizados son seis torpederos. Esto resulta algo cómico.

Imp. Ferrando.—Reus

